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緊貼民情 改善施政
立法會延任一年，現屆

立法會議員除了部分表態不
再延任之外，大部分將重返議會，繼續為市
民服務。然而，政治分歧，已令立法會在過
去4年有所作為的事乏善足陳。新一年新開
始，在經歷社會運動和惡疫肆虐之後，立法
會就應重回正軌，以與民休養生息、重振經
濟為首要任務，才不負社會的期望。
立法會即將在下月展開，14及15兩日

是行政長官施政報告，正式會期將是21日。
雖然延任1年，但實際正式會期只有25天。
如果開會之後，立法會議員仍然像過去4年
那樣拉布，流會、吵吵鬧鬧，這個延任就變
得毫無意義了。故此，新展開的立法會工
作，應是與民休養生息，讓民眾生活盡快重
回正軌。而以現時的形勢，當局也要審
時度勢，抽起一些在政治上不受歡迎
和難過關的方案，而任何影響民生
的政策方案都會避之則吉。
上屆立法會有四條草案未能通
過，包括空置差餉：《2019年差
餉（修訂）條例草案》；禁電子

煙 ：《2019年吸煙（公眾衞生）（修訂）
條例草案》；垃圾徵費 ：《2018年廢物處
置（都市固體廢物收費）（修訂）條例草
案》和專營的士 ：《專營的士服務條例草
案》。這些草案在上屆無法通過的原因，除
了是拉布流會，導致不夠時間討論之外，其
實草案的內容極具爭議性，未能獲得民眾，
包括大部分建制派的議員支持。最近聽有官
員仍要重推這些草案，不少政界人士都認為
是較為愚蠢，到頭來只會浪費時間，必將功
敗垂成。
當局慣常要求建制派議員配合當局硬推

法案的做法，其實也很不智。任何法案要獲
得支持，必須經過充分諮詢，溝通，以及平
衡各方利益才能獲得議會的支持和通過；上
述四條草案遭遇巨大阻力，當局是否要反思
一下草案的邏輯性和可行性呢？如果未到時
機或者細節仍有爭議，又何必夾硬強推呢！
本港去年經歷了社會運動，又遭受百年一遇
的世紀疫症蹂躪，已經元氣大傷了，香港要
衝出逆境，立法會要重回正軌，當局更要有
新思維及新作為。

街 談巷議
行政長官林鄭月娥在北京世界

婦女大會25周年暨全球婦女峰會5
周年座談會上透露，現時香港公務
員團隊中女性比例已上升至38%。
林鄭月娥透過視頻發言，指自

己作為香港特區首位女性行政長
官，在推動香港婦女發展有多一重
的責任。她又指，香港有完善的教

育制度，從1996年開始，大學內女
學生的比例已超越了男性。自1996
年開始，香港新增的勞動力大約有
140萬人，其中女性就佔了100萬。
林鄭月娥表示，近年特區政府落

實了一系列家庭友善政策，包括加強
幼兒中心和各區保姆提供幼兒照顧服
務、將法定產假增加至14個星期等。

民主黨立法會議員為「成功」
延任，出盡渾身解數。民主黨立法
會議員林卓廷昨日揚言攬炒派議員
留守議會，將力阻建制派引用《立
法會（權力及特權）條例》，調查
修例風波的資金來源云云。多名立
法會議員指，坊間有不少傳聞，指
修例風波背後有幕後金主資助，現
林的言論令人懷疑，他要傾全力保
護金主身份。同時，也令調查方向
變得清晰，即資金來源就是問題的

精髓。
動議引用特權條例成立專責委

員會，調查騷亂的前因後果、是否
有外部勢力干預及資金和物資來源
的梁美芬指，是攬炒派先要求，調
查警方處理暴亂手法，既然要展開
調查，應該調查到底。現林又稱要
阻撓，原因為不想議會調查資金來
源，即證明這些資金「唔見得
光」，是否有龐大的幕後金主在背
後操控，否則不會如此緊張。

林鄭：公僕團隊女性達38%

林卓廷談留守 阻查黑暴金主

就美國對港產貨品施加的產地來
源新規，商經局局長邱騰華昨指出，
會先尋求雙邊層面解決問題，但如果
美方一意孤行，會根據世貿爭端解決
機制，向美國採取行動。不過，目前
世貿上訴機構已停擺，恐怕無法作出
最終判決並執行，即使香港向世貿投
訴後獲勝訴，對美方可能也沒有實質
影響。面對奉行叢林法則的美國，港
商看來都是要自求多福，盡量降低其
影響，長遠或需減少依賴美國市場。
以中美貿易爭端為例，世界貿易

組織於日前裁定，美國對總值逾
2,000億美元的中國商品加徵關稅，
違反世貿規則。這是世貿組織首度對
美國總統特朗普向其他國家課徵關稅
作不利裁定。雖然世貿此舉維護促進
多邊貿易，但目前世貿上訴機構在美
國破壞下，已陷停擺狀態，美國也根
本不理會判決。同樣，港府向世貿投
訴，世貿就算判香港勝訴，結果相信
也一樣。

美國搗亂 約束困難

世貿上訴機構是爭端解決機構下
的常設上訴機制，處理成員國之間貿
易糾紛，被視為世貿「最高法院」。
上訴機構通常設有7名法官，但美國
近年持續杯葛法官提名下，上訴機構
在2019年12月停擺。據上訴機制，

會員國在爭端裁定後60天內可提上訴。這次
中美爭端裁決出爐後，只要美國提出上訴，
上訴機構因無法覆審作出最終有約束力的判
決並執行，外界認為這是美國敢放手打貿易
戰主因之一。
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邱騰華昨表示，美國單方面、不負責
任地試圖削弱香港的單獨關稅區地

位，做法極不合理，亦混淆市場，破壞
以規則為本的多邊貿易制度，特區政府
會據理力爭，捍衛香港利益。
他指：「香港一直恪守世貿規則。

特區政府今日採取的行動，是按照世貿
的精神和一貫的做法，是在世貿機制下
向美國採取行動前的重要一步，目的是
先尋求在雙邊層面解決問題。我們會視
乎美方反應，繼續跟進。如果美方一意
孤行，在雙邊層面未能達致滿意結果，
特區政府會根據世貿爭端解決機制，向
美國採取行動，維護香港在世貿規則下
的利益。」
對於會否採納「中國香港製造」的

做法，邱騰華指，美國在8月14日公布
後亦將實施日期延至11月9日，但措施

公布後香港必須作出反應及交涉，無論
香港出口商及美方進口商均在尋求方法
解決，假如方式沒有影響香港利益並符
合世貿要求，香港願意接受，但倘方式
影響香港產地來源標定等，香港會繼續
作出反對。
在世貿的《關於爭端解決規則與程

式的諒解協定》（協定）下，如一個世
貿成員認為另一成員違反世貿協議規
定，受影響的一方可以根據協定要求與
另一方磋商，盡量尋求解決辦法。如雙
方未能透過磋商達成共識，申訴方可要
求爭端解決機構設立專家組審議爭端。

廠商會支持「正名」維權

中華廠商聯合會對政府措施表示支
持，以捍衛香港作為獨立關稅區的權
益。所有簽發機構均遵照香港產地來源

規則簽發文件，而規則是按照國際認可
慣例及標準而訂定，多年來行之有效並
為國際廣泛認可。廠商會會長吳宏斌
指：「雖然美方的舉動對香港經濟影響
輕微，但不代表我們可以坐視不理，面
對美方惡意、顛倒黑白的要求，廠商會
支持港府據理力爭，按世貿機制為香港
產品『正名』和維權。」

工總籲多方向拓香港品牌

工總主席葉中賢亦指，能正確標示
產品的來源在貿易上十分重要，「香港
製造」品牌享譽國際，一直是優良品質
與消費者信心的保證。工總希望美國尊
重世貿規則，謹慎考慮並撤回是次產地
來源標示規定，與香港保持互惠互利的
經貿關係，互相尊重彼此在世貿規則下
的經貿地位與合法權益。

港促美撤禁標「香港製造」
邱騰華晤總領事交信 表明立場據理力爭
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美國海關及邊境保衛局於8月11日
公布有關香港貨品產地來源標記的新規
定，要求入口美國的香港貨品，須標示
為「中國製造」，不能標示為「香港製
造」。商務及經濟發展局局長邱騰華昨
表示，已與美國駐香港及澳門署理總領
事侯偉業會面，要求美國駐港總領事轉
交致美國貿易代表的信函，表明港府立
場強烈反對美國對產地來源標記的新規
定，並要求美方撤回規定。

■邱騰華指出，美國對港貨
產地來源標記的新規定極不
合理。


